
马村区两会代表委员植树忙

本报讯 （记者原文钊 通

讯员孙永伟）

3

月

11

日下午，

马村区利用区两会期间的空当

时间， 组织

400

多名人大代表

和政协委员走进田间地头，参

加义务植树活动。

记者在该区北孔庄村植树

现场看到， 代表和委员们纷纷

拿起铁锹，两三人一组，有的扶

苗，有的培土，有的踩实，齐心

协力将一棵棵树苗栽入新鲜的

泥土中， 很快便栽了

3000

棵

树。

该区人大代表李敏高兴

地说 ：“今年区两会安排了很

多有意义的活动 ， 我很高兴

能参加这次义务植树活动 ，

人大代表就应该用实际行动

为建设绿色生态马村作出新

的贡献。 ”

①5

公 告

2012

年

4

月

26

日召开的焦作市十一届人大

常委会第二十二次会议， 将听取和审议市人民政府

关于以科技创新推进工业转型升级情况的专项工作

报告。根据《中华人民共和国各级人民代表大会常务

委员会监督法》的有关规定，现将此项议题的视察调

研内容及征求意见的热线电话公告如下， 欢迎社会

各界和人民群众积极提出意见和建议。

视察内容：

1.

市政府在以科技创新推进工业转

型升级方面所做的工作， 包括上级支持科技创新政

策落实情况， 本市出台政策情况， 政府资金引导情

况；

2.

市政府以科技创新推进工业转型升级工作存

在的问题及原因；

3.

结合经济转型示范市建设，我市

今年以科技创新推进工业转型升级工作的措施和打

算。 热线电话：（

0391

）

3568073

。

除以上热线电话外，也可通过下列联系方式提

出意见和建议： 焦作人大网站：

www.jzsrd.gov.cn

；传

真号码：（

0391

）

3568088

；信件邮寄：焦作市人大常委

会办公室。

焦作市人大常委会办公室

2012

年

3

月

12

日

市人大常委会办公室公告

焦作市十一届人大常委会第二十二次会议定

于

2012

年

4

月

26

日在市会议中心召开。 根据焦作

市人大常委会 《公民旁听焦作市人民代表大会常务

委员会会议办法》（试行）规定，允许

8

名公民旁听此

次会议。

报名办法：公民可持有效身份证件直接到市人

大常委会办公室（

105

房间）报名，也可通过电话、传

真报名。 届时按报名先后顺序确定

8

名公民旁听会

议。

报名地址：焦作市人民路

889

号市人大常委会

办公室。 报名电话（传真）：（

0391

）

3568088

。 报名时

间： 从即日起至

4

月

18

日， 每天上午

8

时

30

分至

11

时

30

分，下午

3

时至

5

时

30

分。

焦作市人大常委会办公室

2012

年

3

月

12

日

市十一届人大常委会第二十二次会议

定于 4月下旬召开

本报讯 经市人大常委会主任会议研究决定，

市十一届人大常委会第二十二次会议于

2012

年

4

月

26

日在市会议中心第一会议室召开，会期半天。

会议的建议议程是：一、听取和审议市人民政府

关于以科技创新推进工业转型升级情况的专项工作

报告。 二、其他事项。
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（张英礼）

中共焦作市委焦作市人民政府

关于加快新型农村社区建设的实施意见

（

2011

年

12

月

1

日）

为认真贯彻党的十七大提出的统

筹城乡发展、 推进城乡一体化进程的

战略目标，积极落实《国务院关于支持

河南省加快建设中原经济区的指导意

见》、河南省九次党代会和我市十次党

代会精神， 强化新型城镇化建设的引

领作用，实现“一化”带“三化”，“三化”

协调发展，结合我市实际，特提出如下

加快新型农村社区建设的实施意见。

一、重要意义

新型农村社区是指在农村区域按

照城乡规划进行建设的、 居住方式与

产业发展相协调、 具备完善的基础设

施和公共服务设施的现代化农民聚居

区。 新型农村社区建设是统筹城乡发

展的结合点和新型城镇化的重要载

体 ， 是现代城乡体系的重要组成部

分。 新型农村社区集聚式发展是通过

整合村庄、土地、人口、产业等区域空

间资源要素， 增强新型农村社区综合

服务功能， 充分发挥新型农村社区在

新型城镇化发展中应有的地位和作

用。 加快推进新型农村社区建设，实现

“一化”带“三化”，“三化”协调发展的

现实途径， 是将社会主义新农村建设

引向深入的必然要求， 是我市现代化

进程中的一项历史性任务， 是事关当

前和今后一个时期我市农村经济社会

发展的重大举措。 组织开展好这项工

作， 既有利于改善农民的生产生活条

件，又有利于拉动农村投资和消费；既

有利于促进人口向城镇集聚，（下转二

版）
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本报记者 王学典 见习记者 李 辉

本报通讯员 陈献军 吴 阳

2011

年，马村区全区地区生产总值完成

239404

万元，同比增

长

13.7%

； 规模以上工业增加值完成

116779

万元 ， 同比增长

21.2%

；固定资产投资完成

255955

万元，同比增长

25.9%

；城镇居

民人均可支配收入完成

14866

元，同比增长

16.1%

；农民人均纯收

入

8220

元，同比增长

20.3%

。

面对成绩，马村区委书记林宪振并不满足，针对市第十次党代

会提出的目标，他思路更加清晰地说：“坚持发展第一要务，立足马

村区位优势，在大力发展现代工业、打造新型城区的基础上，致力

提供优质服务，营造良好发展环境，不断提升第一、三产业，构建马

村区经济发展新格局，推进区域经济实现跨越式发展。 ”

项目带动结硕果

“我们通过项目带动，不但引进了很多项目，就连年利税超过

30

亿元的项目也引进来了。 ”该区招商局局长刘平安高兴地对记

者说。

刘平安所说的年利税

30

亿元的项目是深圳万泽集团与马村

区人民政府合作建设的新材料产业园项目， 总投资达

22

亿元，其

中年产

5

万吨高精细切割钢丝项目投资

17

亿元， 年产

50

万克拉

人造大单晶金刚石项目投资

5

亿元。项目完成后，可实现年销售收

入

80

亿元、利税

30

亿元。 该项目的落户，将对马村区工业结构的

调整起到积极的推动作用。

据了解，这些成绩的取得，是该区通过围绕“项目服务年”活

动，进一步强化项目服务意识，健全项目服务机制，积极帮助解决

土地、环评等制约因素的结果。 去年，该区先后组织参加了河南企

业与央企项目对接会、豫京津经济合作洽谈会、河南—港澳经贸交

流等活动，并取得了可喜的成效。全区共引进各类项目

89

个，总投

资

57.7

亿元。 其中，实际到位省外资金

197260

万元，占目标任务

的

131.5%

；境外资金

1858

万美元，完成目标任务的

132.7%

。 全区

共实施项目

28

个，总投资

33

亿元，其中

22

个项目已竣工投产。焦

作快宜居

60

万平方米低碳节能型住宅模块化生产项目等进入实

质性建设阶段。 在抓好已开工项目建设的同时，投资

20

亿元的

33

万片高压集成电路芯片项目、 投资

22

亿元的新材料产业园项目、

投资

30

亿元的

108

万平方米翡翠城项目等

18

个前期运作项目取

得了明显进展。 与此同时，项目库得到进一步充实，收录项目

149

个，计划总投资

849

亿元，为全区经济发展储备了充足后劲。

在项目带动过程中， 该区也把特色农业作为改善农民收入的

一个项目来抓，并取得了可喜成绩。该区以安阳城街道沿山地区为

主，大力发展薄皮核桃、中华寿桃等果树

4000

多亩，打造林果业特

色生产基地； 在待王街道和演马街道的平原地带， 种植无公害蔬

菜、皇家秋天葡萄、双孢菇等特色品种，按照“天然、绿色、无公害”

的原则，大力推进特色农业向规模化、标准化发展，把产业龙头做

大，把产品品牌做强。此外，该区加快推进观光农业生态园建设，在

南水北调沿岸、林邓线、云台大道两侧，高标准规划建设一批集特

色农产品种植、采摘、休闲、观光、娱乐、自助餐饮为一体的高品位

观光农业生态园，带动提高农业的整体水平。 （下转二版）

怀山药和大熊猫一样都是宝

———揭秘怀山药如何走进全国两会

本报记者 高小豹

“参加全国两会的代表、委员品尝了你们

赠送的怀山药， 都夸这纯正的铁棍山药口感

不错。 ”

“全国人大代表、政协委员们喜欢吃，我

就保证在全国两会期间供应到底。 ”

上面这两段内容， 是

3

月

9

日上午位于

北京的河南大厦有关负责人与我市博爱源怀

药专业合作社理事长王秋霞的一段手机对

话。电话中，河南大厦方面表示想从合作社购

买一批怀山药，想让王秋霞打折扣时，被王秋

霞婉言谢绝了。她说：“华夏大地如此之广，可

也只有焦作地区出产的山药独具特有的药用

价值。咱这怀山药和大熊猫一样都是宝。我们

宁愿一分钱不要免费让人大代表、 政协委员

品尝个够，也不能对我们的国宝降价售卖。 ”

2007

年因为割肝义救大姑姐而感动社会各

界的王秋霞，是我省人大代表，一说到怀山药

就甚为自豪。

“怀山药是珍稀产品，近几年却有一些人

从外地购进山药冒充怀山药， 不仅玷污了怀

山药的声誉，也扰乱了怀山药市场，更损害了

老百姓的利益。作为一名焦作人，作为一名省

人大代表， 我有责任向社会推介纯正的怀山

药，从而打击假冒伪劣行为。 ”王秋霞又不无

忧虑地说。

王秋霞是如何巧借全国两会宣传怀山药

的呢？

全国两会上的怀山药

“我就是想通过人大代表、政协委员的品

尝，让代表、委员知道什么是真正的怀山药，

宣传我们焦作特产，从而打击假冒伪劣行为，

给怀山药一个良好的发展空间。”在我省两会

召开前夕，王秋霞就打定了这个主意。

随后，她带着怀山药走上省两会，让到会

的省人大代表、政协委员免费品尝。

2

月中下

旬，我市两会召开时，王秋霞又带着

750

公斤

怀山药向两会指定的酒店免费供应。 这两次

赠送，王秋霞先后送出近

1

万公斤怀山药，代

表、 委员们不仅对怀山药的品质和口感交相

称赞，也对她这种举动竖起了大拇指。

“我不仅要让省、市的人大代表、政协委

员品尝和重视，还要引起全国人大代表、政协

委员的重视。 ”王秋霞说。

2

月

25

日，我市两

会结束后，王秋霞带着怀山药走进北京，她要

向来这里参加全国两会的人大代表、 政协委

员就餐的地方再赠送一批怀山药。她相信，只

要是纯正的怀山药就一定会受到人们的喜

爱。 （下转二版）

扎实开展基层组织建设年活动

本报讯 （记者麻酩） 全省在创先争优活

动中开展基层组织建设年视频会昨日下午召

开，市委常委、组织部长王长松在焦作分会场

收听收看会议。

在全省会议结束后， 我市立即召开视频

会议，贯彻落实全省会议精神，对全市基层组

织建设年活动进行动员部署。

王长松要求， 全市各级党组织要高度重

视， 充分认识开展基层组织建设年的重要意

义，明确目标任务、强化责任意识、细化工作

措施，切实把这项工作抓实抓好抓出成效；要

紧紧围绕“强组织、增活力，服务中原经济区

经济转型示范市建设，创先争优迎十八大”这

一主题，牢牢把握“抓落实、全覆盖、求实效、

受欢迎”的工作要求，抓住分类推进、党组织

书记、党员队伍和体制机制四个关键环节，突

出工作重点， 切实将我市的基层组织建设工

作提升到新的水平；要进一步强化组织，狠抓

落实，务求实效，主动深入基层，建设一批高

质量的党建示范点、打造一批党建工作品牌，

努力开创基层组织建设工作新局面， 为我市

全面建设经济转型示范市、 奋力走在中原经

济区前列提供坚强有力的组织保证。
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孙立坤在察看市城乡规划展览馆布展情况时要求

着眼长远 突出特色

本报讯 （记者张蕊） 昨日下午，市

委副书记、市长孙立坤到焦作市城乡规

划展览馆察看布展情况，副市长胡小平

一同察看。

据介绍，焦作市城乡规划展览馆于

2011

年

8

月开工建设，总投资

1406

万

元， 布展面积

1944

平方米， 共分布了

16

个展区，对焦作的地理区位、悠久历

史、行政区划、城市精神、整体规划、专

项规划等进行了详尽的展示和解读。目

前，展览馆布展工程已经结束，即将开

馆。

在展览馆，孙立坤认真听取市城乡

规划管理局负责同志汇报布展情况，并

了解开馆前需要协调解决的问题。他指

出，城乡规划展览馆是文化建设的一项

重要内容，是展示城市形象的一个重要

窗口， 更是激发焦作市民热爱家乡、建

设家园的一块重要教育阵地。城乡规划

展览馆是历史、现在、未来的结合，布展

要体现焦作的历史、 体现焦作的特色、

体现焦作的未来，要高度重视，把城乡

规划展览馆建设好、管理好，体现文化

内涵，注重内容更新。

就城乡规划工作， 孙立坤强调，规

划是城乡建设的蓝图，是指导和调控城

乡建设、保护和管理区域空间资源的重

要依据和手段。要着眼长远，突出特色，

用超前的眼光和前瞻的理念，把城市规

划好、建设好，更好地满足经济社会发

展和人民生活水平提高的需求，为建设

经济转型示范市作出积极贡献。
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市政府召开第六十五次常务会议

研究经济运行工作

本报讯 （记者张蕊） 昨日上午，市

委副书记、市长孙立坤主持召开市政府

第六十五次常务会议，研究经济运行工

作。 市领导赵建军、贾书君、乔学达、胡

小平、 李海松， 市 （厅） 级干部魏丰

收、 马明仁、 田立杰出席会议。

就经济运行工作， 会议指出， 今

年是建设经济转型示范市的第一年 ，

做好第一季度、 上半年的工作， 实现

良好开局， 意义重大。 要切实加强经

济运行工作： 一是抓好统计。 数据统

计要实事求是， 真实反映， 不能弄虚

作假。 二是抓好项目。 项目是发展的

载体， 经济转型示范市建设要靠项目

来支撑 。 要切实加大项目建设力度 ，

遇到问题要及时研究解决， 真正抓紧、

抓实、 抓出成效。 三是抓好资金。 要

认真落实财政专项资金存放银行业金

融机构的办法， 提高金融机构的积极

性。 继续搞好银企对接， 保障项目建

设资金需求。 四是抓好保障。 要认真

梳理煤电油运气等工作， 认真分析今

年经济运行带给煤电油运保障的压力，

提前做好工作。 五是抓好服务。 对企

业提出的问题要责任到人， 抓紧解决。

对企业掌握不到的政策信息， 要帮助

牵线搭桥， 搞好服务。

会议听取了市安全监管局关于全

市安全生产情况的汇报， 并原则同意。

会议强调 ， 一是要时刻绷紧安全弦 。

安全工作只有起点没有终点， 对安全

生产工作任何时候都不能麻痹、 不能

放松， 时刻绷紧安全弦， 确保人民群

众生命财产安全。 二是要处处落实安

全责任。 安全责任重于泰山。 要牢固

树立使命感和责任感， 严格落实 “一

岗双责”， 层层分解责任、 细化责任，

严格监管， 确保人人讲安全、 人人抓

安全、 人人都安全。 三是要点滴把好

安全关。 对发现的安全隐患， 必须盯

紧盯死 、 一抓到底 ， 限期整改到位 、

验收检查， 确保把隐患消灭在萌芽状

态， 为经济转型示范市建设提供安全

保障。 四是要严厉问责不手软。 坚决

实行 “一票否决”， 对发生安全生产事

故的单位和个人， 要严厉问责， 绝不

姑息迁就。

会议听取了市旅游局汇报

2012

年

全市旅游工作和建设国际知名旅游城

市情况， 并原则同意。 会议要求， 过

去旅游是焦作成功转型的标志， 今天

旅游依然要在经济转型示范市建设中

当先锋 、 打头阵 ， 重点做好 “提升 ”

文章： 要提升景区质量， 加快十大文

化旅游园区建设， 完善旅游基础设施；

提升文化内涵， 发掘文化内涵， 促进

文化与旅游融合发展； 提升产业层次，

打造完整的吃住行游购娱产业链， 加

快门票经济向产业经济转型； 提升市

场开发， 加大国内外推介力度， 积极

开发高端客源市场； 提升服务水平，让

焦作服务成为全国的标准。

会议还研究了其他事项。
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构建林业生态网络

创建国家森林城市
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“植树造林是造福社会和

子孙后代， 俺当然要参与。 ”

3

月

11

日上午，正在义务植树的

解放区上白作街道洪河村靳石

榴大娘 （图左） 高兴地对记者

说。据悉，该村村民听说村里要

在村口一块

100

多亩废弃地上

植树，纷纷参与，短短一上午，

就种植了

300

棵树。

本报记者 李英俊 摄

������3

月

11

日，武陟县谢旗营镇

辛杨村村民正在将杨树苗装车

外运。 近年来，辛杨村依靠有利

的地理位置和便利的交通优势，

通过建立苗木生产基地，大力发

展以大叶女贞 、白皮松 、黄金槐

等品种为主的苗木生产，目前苗

木生产基地已有

1500

亩。

秦林林 李洪峰 摄


